
 

 

 

 

 

 

 

一年間のまとめに向けて 
校長 高 橋 秀 明 

 

年が明け、いよいよ今年度の総仕上げの４期に入りました。４期は短い期間ですが、１年間のまとめをし

っかり行い、４月からの新しい生活に備える大事な時期になります。学年によって課題は異なってきますが、

積み残しが出ないように目標を定め、解決させていく努力が大切になってきます。 

話しは変わりますが、私事ですが昨年の 10 月末に新しい車に乗り換えることになりました。前の車は、

１０年以上乗りつぶした気合いの入った車で、以前乗っている時に、アンテナが木の枝に引っかかり、折れ

てラジオが入らなくなってしまい、恥ずかしながらテープなどで応急処置をして乗っていたのです。8月頃

に再び、突然ラジオが入らなくなり調べてみると、今度は応急処置していたアンテナが落ちて無くなってい

ました。しばらく我慢をしていたのですが、さすがに耐えきれなくなり、新しい車を購入することにしまし

た。 

この年は、春に下の子が地方に就職し、足が無ければ不便だろうと車を買ったばかりだったので、もちろ

ん中古車を購入。販売店で試乗車として使われていたもので、買った時には自分では決してつける事の無い

一通りの装備がされており、乗るには充分な状態でした。車に乗って 26年になるのですが、特に衝撃を受

けたのがカーナビ。今頃こんな話しをするのも恥ずかしいのですが、その便利さに目からうろこ、愕然とさ

せられました。 

管理職になる前は、土日も部活に明け暮れ、比較的自由がきく今になって、趣味的なものが全くないこと

に気づき、慌てて探し出した楽しみが温泉。時間を見つけては日帰りの温泉に出かけ、そしてその近場での

ランチ。ネットやパンフレットで事前に調べ、地図を片手に出かけていたのですが、なかなかスムーズにた

どり着けないことも。それが、ボタン一つで迷うことなく目的地まで案内してくれるのです。改めてその便

利さにびっくりさせられました。 

子どもたちがこれから向かう社会は、益々こういった技術革新が進み、人工知能が発達した激しく変化す

る世の中になっていきます。決して遠い将来ではない 2030 年頃には、今、現存する仕事の４７％が無く

なり、無くなった仕事が機械化されて行くという予想がされています。しかしながら、もし人間が機械に仕

事を奪われるとしたら、私は、人間が努力しなくなることの方が大きな原因になるような気がしてなりませ

ん。 

人工知能は、圧倒的に蓄積された統計からの結果や、そのデータからの学習による予想や判断を行ってい

きます。無の状態から、新しいものを生み出す発想は、生命の誕生に匹敵する程、難しいものになってきま

す。どんなに時代が進み、更なる技術革新が生まれ便利な世の中になっても、その技術を利用した新しい発

想や、こんなことがしたい、できるようになりたいとの目的があれば、人としての進化は止まらないと思う

のです。 

これから子どもたちに求められる能力は、創造性豊かな力であり、この能力を高めさせるためには考えを

深めさせ、多様な発想を引き出すサポートに、力を入れていかなければなりません。学校では、教員が一方

的に話す授業ではなく、子どもたちに考えさせ、対話を通して自分の考えを深めさせる教育活動に力を入れ

てきました。まとめとなる 4期の活動においても基本方針を大切にしながら、進めて参りたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

最後になりましたが、本年も本校へのご理解とご支援を心からお願いし、あわせて皆さまの益々のご多幸

を職員一同、ご祈念申し上げます。 
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【学校教育目標】  

           ☆よく考え進んで学ぶ子  
 

☆心豊かで思いやりのある子
 

                                 ☆健康でたくましい子   
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  まとめの４期スタート 

  17 日からまとめの学期となる４期がスタートしました。こ 

の日の朝は雪がちらつくあいにくの天気でしたが、子ども達は 

冬休みの作品を大事に抱えて元 

気に登校しました。各学級では 

自分の作品について笑顔で紹介 

していました。休み明け集会で 

は代表の２名が冬休みの思い出 

と４期の目標をスピーチしまし 

た。学校長からは卒業式の取組に向けて力を合わせていくこと 

や、次の学年に上がるための準備をしっかり進めていくことに 

ついて話がありました。 

3年生以上は萩の山へスキー学習 

今年度もスキー学習の時期になりました。１年生の学習では、 

スキー靴の履き方やスキー用具を装着する練習から進められて 

いました。慣れない動きに悪戦苦闘する姿も若干見られました 

が、休み中に練習 

を積んできた様子 

もありました。ス 

ムーズに靴を履い 

たりスキーを装着 

することができて 

いました。３年生 

以上は萩の山スキー場でスキー学習を行いました。どの学年も 

素晴らしい雪質に恵まれてスキー学習を楽しんでいました。 

新年度の PTA活動について 

  今年度、１年間の活動を確認しながら今後の方針を役員会で検討してきました。検討の結果、規約の改訂が必

要な大きな変更はせず現状の活動を整理する方向での変更を次年度の総会で提案予定です。 

 主な変更点は次の３点です。 

 １．今年度、「ﾍﾞﾙ･ｴｺ」として、ベルマーク収集とエコキャップ収集を行っていましたが、来年度からはベル 

マーク収集のみにする。（エコキャップ収集は行わない） 

２. PTA 研修旅行、講習会担当を一つにして PTA 会員に役立つ研修旅行や講習会を企画運営する担当にする。 

（市 P 連講習等に積極的な協力のお願いもする。） 

３. 実質 PS がいなくても活動が可能な担当は PB のみにする。 

※ なお、詳しい説明は次年度の総会で行います。今後も会員の皆様のご理解とご協力をお願い致します。    

    第３回コミュニティースクール運営委員会開催について 

  今年度から始まりましたコミュニティースクールの第３回運営委員会を2月 22日（木）、18:00より行います。

内容は学校評価の結果、１年の活動反省等です。傍聴が可能です。 

２行事予定 
日 曜 給 心

1 木 ○ ○

2 金 ○

3 土

4 日

5 月 △

6 火 ○ ○

7 水 ○

8 木 ○ ○

9 金 ○

10 土

11 日

12 月

13 火 ○ ○

14 水 ○

15 木 ○ ○

16 金 ○

17 土

18 日

19 月 ○

20 火 ○ ○

21 水 ○

22 木 ○ ○

23 金 ○

24 土

25 日

26 月 ○

27 火 ○ ○

28 水 ○

朝の読み聞かせ
職員会議

6年のみ午前授業(6年給食なし：中学校説明会）
安全点検日⑪、校務部会

建国記念の日

参観日(４～５年）～茶話会4の2、5の1、5の2

６年生を送る会

１～３年生午前授業（新１年入学説明会）
外国語34

行　　事
外国語56、交通指導日
校務部会、市P連第２回理事会議

職員会議、校内巡視③、昼の読み聞かせ

学年部会　6の1職業体験「あかしや保育園」

職員会議（新年度計画会議）

外国語56、朝の読み聞かせ、 6の2職業体験「あかしや
保育園」、地域保全代表者会議

5時間授業(江教研専門部会3次研究協議会）

児童会立会演説会(5校時）、児童委員会⑧（昼）、選管④
学級文庫ローテ①、学年部会、｢心とからだ」週間～16日

休業日

研修日⑰、子ども安全日

外国語56、校務部会、第３回コミュニティースクール運
営委員会、第３回市P連母親研修委員会

外国語12、スキー学習予備日、交通指導日
ひびきあいの日、資源回収

参観日(6年卒業を祝う会）、外国語345
ふれあい作品展～20日

参観日(１～３年、つ）～ランチ茶話会1の1、1の2、
2の2、3の1、茶話会1の3、2の1、学年部会

学年部会、ふくろうの日

研修日⑱


